

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.



AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23. Fuera: en las principales librerías y dirigéndose a la Administración.

ALCOY, MARTES 11 DE JUNIO DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de El Serpis B. ENRIQUE PUBLLET ESPI, Mercado, 23.

NUM. 35.

SUBASTA.

No habiendo tenido efecto la anunciada de la casa de habitación situada en la calle de la Sangre de este poblado, núms. 5 moderno y 8 antiguo, lindante por la derecha con otra de Antonio Masía, por la izquierda con la de Joaquin Planes y otros, y por espaldas con la de Tadeo Gilbert, recayente en la testamentaria del Dr. D. Gregorio Moltó, se rematará nuevamente dicha finca por su albacea, mañana 12 del actual, de once a doce de la mañana, en la Notaría de D. Manuel Fabregat y Martin, calle S. José, número 20, cuyo remate no se llevará a efecto, si no cubren las 2.000 pesetas, en que ha sido retasada.

Los títulos de pertenencia y demás antecedentes estarán de manifiesto en la referida Notaría Alcoy 10 de Junio de 1878.

ALCOY 9 DE JUNIO DE 1878.

INFLUENCIA DE LA RESINA EN LA VEGETACION del olivo.

El olivo, como todas las demás plantas de hojas persistentes, desarrolla durante todo el año, y por lo tanto, en invierno, varias metamorfosis ó fenómenos de vitalidad, que reclaman fatalmente el movimiento de la savia. Para que esta savia tenga movimiento es condicion tambien indispensable que posea el suficiente grado de fluidez, pues solo de este molo puede correr por los tejidos de la planta.

Ahora bien; ¿como el olivo mantiene su savia fluida durante los frios, á veces rigorosos? Como se explica el tan en apariencia contradictorio fenómeno, de una planta destinada á vivir en climas suaves y que, sin embargo, verifica durante épocas frias del año importantísimas evoluciones quimico-fisiológicas? ¿Que misteriosa causa protege de las heladas, á la planta cargada de savia precisamente en épocas de gran peligro; es decir, cuando está su tejido lleno del liquido nutritivo, sin que por esto se hiele este y produzca la destrucción ó desorganización de dicho tejido y la muerte de la planta, en último término?

Question es esta que no hemos visto resuelta en ninguno de los tratados y monografías que conocemos sobre el olivo. De aquí el interés ó, si se quiere, la curiosidad, para buscar una explicación de aquel hecho al parecer tan anómalo, y creemos haberlo encontrado por la sola presencia de la resina en la savia de la planta que nos está ocupando.

Sabido es que el suelo presenta siempre en invierno una temperatura mas elevada que el aire, hasta tal punto que la helada no llega nunca á gran profundidad, especialmente cuando se halla aquel cubierto de nieve. Como las raíces del olivo penetran ge-

neralmente en un terreno bastante caliente para que les suministre el agua necesaria, y con ella los alimentos minerales, es indudable que, bajo este concepto, dicha planta podrá vegetar en invierno como en verano; sin embargo, esta agua, segun ya hemos indicado antes, se helaria en el tronco y las ramas, produciendo quizás la muerte de la planta ó, por lo menos, la suspension de necesarias evoluciones vitales. Pero por fortuna, la savia del olivo se encuentra protegida por una capa de resina, que es sumamente mala conductora del calor, conservándola toda su fluidez primitiva y permitiendo al árbol que vegete aun bajo la influencia de frios muy intensos; bastando únicamente que el sol proyecte sus rayos sobre las hojas.

Hay mas todavía: esta misma capa aisladora de resina, es la que hace posible la vida del olivo durante las continuas sequias, puesto que impide que la evaporación del agua se verifique con sobrada actividad. Este es otro punto de gran importancia agricola, y que explica como los olivos pueden vivir en climas relativamente secos, á pesar del gran desarrollo de superficie total de sus hojas, en proporcion de la cual sabido es que se verifica ó debe verificarse la evaporación del agua de vegetación.

En apoyo de nuestra opinion sobre la influencia de la resina en la vegetación del olivo vamos á citar algunos ejemplos y á recordar algunos hechos de física experimental.

Si en un vaso cualquiera se introduce agua y se somete esta á la accion de una temperatura inferior á 0° se helará el liquido; pero si á este se le han añadido antes algunas gotas de esencia de trementina no se verifica ya su solidificación ó conversión en hielo, permaneciendo en estado fluido. Si, por otra parte, se expone el agua á la accion del aire durante el verano, observaremos que se evapora, pero si se le añade unas cuantas gotas de la expresada esencia de trementina cesa la evaporación.

Es indudable, que si la accion que atribuimos á la resina del olivo es cierta, los árboles todos resistirán tanto mas á las heladas y sequias, cuanto mas ricos sean en dicho principio resinoso; y en efecto, de todos los árboles resinosos el que lo es en mayor escala es el pino, que es tambien el que mas avanza ó, por mejor decir, el único que avanza en Laponia, y el único que crece en las áridas arenas del Norte de Alemania y en las abrasadas rocas del Mediodía de España, Italia y Francia.

La presencia de la resina en el olivo se demuestra del siguiente modo: el tronco ó leño del olivo contiene una sustancia que fluye espontáneamente por las resquebrajaduras de la corteza, á la que se llama general y equivocadamente, por cierto, goma del olivo, puesto que no es otra cosa que una resina. Tratando esta resina, despues de pulverizada, por el éter primero y disolviendo des-

6
—Teneis razon sobrada, caballero, continuó diciendo Vertua, mi demanda era exagerada y loca, la décima parte es demasiado; prestádmela tan solo la vigésima!
—Repito, repuso el caballero con enfado, que nada absolutamente presto de lo que ganó oyóse lo no oí.
—Es verdad; dijo Vertua, cuyo rostro iba palideciendo por grados y cuyas miradas eran cada vez más lúgubres: reconozco que nada podeis prestarme, y que en vuestro caso haria yo lo mismo; pero á un mendigo no se le rehusa nunca una limosna... quitad cien lises nada más de la cantidad que hoy os ha deparado la fortuna.
—Vive Dios, Signor Vertua; exclamó el caballero airado, que parece que hoy os habeis empeñado en mortificar á todo el mundo! Os he dicho ya que es inútil la porfia, que no obtendreis de mí ni cien lises, ni cincuenta, ni veinte y cinco, ni uno siquiera. Seria menester que hubiese perdido la cabeza para que os diera dinero con que emprender de nuevo vuestro infame oficio. La suerte os ha revolcado por el polvo como á un reptil venenoso, y levantáros seria un crimen. Ea, pues, dejadme en paz y resignaos á vivir en la miseria, que bien merecido os está.

El viejo Vertua ocultó el rostro entre sus manos y exhaló un profundo gemido, mientras el caballero, despues de ordenar á sus criados que le llevaran la cajita, al coche, le dijo con acento retumbante:—Y ramos á ver, Signor Vertua ¿cuando me entregais la casa y los muebles?
—Al instante mismo, venid conmigo, dijo con tranquila voz el anciano levantándose de un salto.
—Está muy bien; pedemos ir juntos en el coche hasta vuestra casa, y mañana por la mañana la dejais irremisiblemente.
Durante todo el trecho ni Vertua ni el caballero dijeron una palabra y al llegar á la puerta de la casa, el viejo tiró de la campanilla saliendo á abrir una anciana, que exclamó al verle:—Santo cielo! Al fin habeis llegado: Angela estaba mortalmente inquieta.
—Silencio, silencio, repuso Vertua. ¿Quiera el cielo que no haya oido Angela la malhadada campanilla! Es preciso que ignore mi llegada!
Y hablando de esta suerte tomó de manos de la consternada vieja, el velon que llevaba alumbro al caballero, y le dijo:—Aqui me teneis resignado á todo: ya sé que me despreciais, que mi ruina os alegra, como alegrará á mu-

chos otros, pero ni ellos ni vos me conoceis. Sabed que en otro tiempo fui un jugador como vos, que recorriendo la Europa, me detenia donde quiera que un rico juego me ofreciese la esperanza de una ganancia considerable, y que el oro se venia á mis manos, como en el presente á las vuestras. Tenia yo una esposa bella y honrada, de quien me cuidaba muy poco, viviendo miserable entre mis riquezas. Aconteció un dia, en Génova, que un jóven romano perdió contra mi un pingüe patrimonio; y del mismo modo que acabo de hacerlo con vos, me pidió algun dinero para regresar á Roma. Acoji sus súplicas con desdeñosa sonrisa, y montando en furor me dió en el pecho una violenta puñalada, logrando los médicos salvarme á duras penas y siendo larga y penosa mi convalecencia. Mi esposa me prodigó los mas tiernos cuidados, me consoló y sostuvo en el sufrimiento, y á medida que iba recobrando la salud, experimentaba un sentimiento de dia en dia mas íntimo, que hasta entonces no habia conocido, pues el jugador es ageno á todo humano afecto, y hasta entonces no supe lo que era amor, fidelidad y abnegacion en un mujer amante. Entonces conoci mi enorme ingratitude y á quehedon-

do vicio la habia sacrificado: entonces se me aparecieron como espíritus vengadores todos aquellos cuya felicidad habia destruido, cuya fortuna habia arruinado con atroz indiferencia: oia airadas voces brotando de las tumbas para echarme en cara todas las faltas, é innumerables crímenes de que habia sido yo la causa: solo la pobre de mi esposa me calmaba, desvaneciéndose las mortales angustias que me oprimian. Hice voto de no volver á tocar un naipe en mi vida: rompí las cadenas que me esclavizaban, resisti á los ruegos de mis asociados, que en mi buena estrella tenian confiada su fortuna, y tomé en arriendo una casita de campo cerca de Roma, en cuyo dulce retiro gocé de una calma y un bienestar que nunca habia conocido. ¡Ay! esta felicidad debia durar tan solo un año: mi esposa me dió una hija y murió pocas semanas despues. Lleno de desesperacion acusé al cielo, me maldije á mi mismo y á la infame vida que habia llevado, de la que se vengaba la Providencia, arretatándome el único ser en quien hallaba consuelo y esperanza; y semejante al criminal que teme el horror de la soledad, abandoné mi retiro y vine á establecerme en Paris. Angela, dulce imagen de su madre iba creciendo de dia en dia: suyo era todo mi corazón,

Pues con alcohol hirviendo el residuo que queda de dicho tratamiento, se precipita, al enfriarse el liquido, la llamada *olivita* bajo la forma de cristales, á los que se les separa una materia resinosa (resina de oliva) por medio de lavados con alcohol frio, y haciendo cristalizar de nuevo con el alcohol hirviendo.

Creemos oportuno decir, para terminar estas breves consideraciones sobre la influencia de la resina en la vegetacion del olivo, que el color de las hojas favorece tambien mucho la vegetacion invernal de los árboles de hojas persistentes y, por lo tanto, del olivo. Sabido es, con efecto, que el color verde absorbe el calor solar con tanta mas energia cuanto mas intenso es dicho calor.

P. C.

En Nueva-York se estan practicando ensayos desde algun tiempo aca para poner en movimiento una clase de omnibus, que estan llamados á sustituir con ventaja á los carruajes del tranvia.

Este vehiculo tiene una forma muy parecida á la de los carruajes ordinarios, teniendo en cada plataforma una especie de muelle ó palanca de acero, de muy fácil manejo, y por medio de la cual se detiene, pone en marcha ó cambia de direccion casi instantaneamente.

La fuerza motriz que lo pone en movimiento es el aire comprimido en cuatro cilindros de hierro, que estan colocados á dos debajo de cada plataforma, que miden cuatro pies y nueve pulgadas de diámetro y estan sujetos por un sencillo aparato que se extiende á lo largo del carruaje.

Los ensayos practicados hasta ahora han dado resultados altamente satisfactorios.

Los experimentos llevados á cabo durante el pasado invierno en Nueva-York, acerca de la distribucion á domicilio de la calefaccion por medio del vapor, han dado satisfactorios resultados.

Se calentaron las casas y una gran escuela con el vapor, que se distribuia por las habitaciones por medio de tubos, cuya red, articulada entre si, comunicaba con la caldera generadora del vapor.

En la canalizacion se emplearon cerca de cuatro kilometros de tubos, y sin embargo, la presion siempre fue suficiente é igual. En vista de tan brillante resultados, creese que en el invierno próximo este procedimiento sustituirá á las chimeneas, caloríferos y demas sistemas de calefaccion de habitaciones.

He aqui un método sencillo, y al alcance de todos, para aprender en poco tiempo, y casi sin notarlo, cualquier lengua extranjera.

Consiste en copiar todos los dias una veintena de palabras tomándolas de un Diccionario extranjero, escribiéndolas con su significacion en una hoja de papel, y aprenderlas de memoria cual un estudiante su leccion.

Para esto solo se necesita algunos minutos, y no exige gastos ni pasos, pudiendo hacerse con regularidad por muchas ocupaciones que haya.

Al cabo de algunos meses se posee un vocabulario tan extenso, que al abrir un periódico ingles-francés alemán ó italiano, se tendrá la satisfaccion agradable de leerlo de corrido.

Se está procediendo con toda actividad en la tramitacion del expediente instruido en las oficinas superiores de la provincia, á instancia de D. Salvador Perez Llacer, sobre expropiacion de algunos terrenos en el término de Torremanzanas, que deben ocuparse para la conduccion á Alicante de las aguas que en aquel término está explorando el Sr. Llacer; y muy luego pasará este incidente á informe de la Comision provincial.

Se ha autorizado á varios pueblos de la provincia para que puedan establecer puestos públicos para la venta de especies sujetas al impuesto de consumos.

Noticias generales.

Dentro de pocos dias quedará nombrada una junta que recoja los fondos recaudados por suscripcion nacional para las familias de los naufragos de Bilbao, y se encargue de su distribucion y reparto entre las personas en cuyo favor se inició la suscripcion.

Ha sido autorizada la publicacion de un periódico en Alicante con el título de *El Eco de la provincia*.

Por real orden se ha suspendido hasta el dia 11 la salida del vapor correo trasatlántico correspondiente al dia 10.

La seccion de politica del ministerio de la Gobernacion está estudiando reformas importantes en la ley provincial, que se meterá en breve á informe del consejo de Estado en pleno.

En esta semana se leerá en las Cortes el proyecto de ley sobre beneficencia general.

El cañonero *Artaaza* apresó el 5 por la noche en aguas de Getares una embarcacion con 55 fardos de tabaco, peso 3,699 kilos, sin reos.

El proyecto de ley autorizando al gobierno para contratar un empréstito con destino á Cuba, se pondrá á discusion inmediatamente que se apruebe el presupuesto de gastos.

El Rey ha firmado un decreto sobre division territorial de la Isla de Cuba en las siguientes provincias: Pinar del Rio, Habana, Matanzas, Santa Clara, Puerto Principe y Santiago de Cuba.

Ha regresado á Valencia el arzobispo de aquella diócesis.

La proposicion incidental de la minoria, pidiendo que se complete la mesa del Congreso eligiendo el vicepresidente primero, la ha formulado el Sr. Nuñez de Arce y la han suscrito los señores Castelar, Sagasta, Moyano, el marqués de la Vega de Armijo, Barca y Fiori.

El general Despujols regresa á Valencia para tomar allí el vapor que debe conducirlo á Puerto-Rico.

En el collado de Alforja, el finés de la semana pasada á las once de la mañana, le fueron robados al alcalde de Juncosa 200 duros. Los ladrones le dejaron 19 reales para que prosiguiera su camino.

La miseria que reina en Alberique no ha permitido á una compañía de declamacion permanecer más de tres dias en dicho punto.

Los directores de las líneas férreas han entregado al Sr. conde de Toreno la comunicacion que habian acordado redactar, pidiendo la derogacion del artículo del reglamento de ferro-carriles que autoriza al ministro de Fomento para poder separar á los empleados de dichas empresas.

La noche 51 de la huelga del gas en Barcelona, pasó como todas las otras sin debilitarse en lo más mínimo la resolucion adoptada por los consumidores.

El dia 10 del actual llegaron á Madrid los reyes de Portugal, que viajan de incógnito.

Se ha aprobado el proyecto para la extraccion del vapor «Cid» sumergido en el puerto de Santander.

Ha llegado á Madrid la estafeta del Norte con pliegos interesantes de las legaciones de España.

Los Sres. Becerra y marqués de San Carlos defenderán la proposicion del señor Oliver suprimiendo las corridas de toros.

Se ha solicitado del ministerio de Fomento privilegio de invencion para un sistema motor de máquinas por medio del peso.

Se ha dispuesto que se consideren limpias las procedencias de la isla de Amelia (Estado de la Florida.)

Los periódicos católicos franceses dirigen al Papa felicitaciones sinceras con motivo de su actitud respecto al Centenario de Voltaire.

La Cantidad de rails comprados el año último por todas las compañías francesas de caminos de hierro se eleva á 48,888 toneladas de rails de hierro, y 135,619 toneladas de rails de acero.

Se dice que con objeto de celebrar la paz de Cuba, el gobierno y corporaciones populares de la corte, tienen el propósito de celebrarla con la esplendidez y suntuosidad que el caso requiere.

El Consejo municipal de Marsella ha resuelto mandar escribir el lema republicano «Libertad, Igualdad, Fraternidad» en todos los monumentos y edificios públicos, incluyendo las iglesias.

En Málaga empieza á notarse falta de aguas para el abasto de la poblacion.

Parece que ya se ha cantado el *Te-Deum* en la Habana, por la pacificacion de Cuba.

Parece que el Consejo de Estado ha informado, en consulta remitida por el ministerio de la Gobernacion, que los vocales de las comisiones provinciales pueden ser reelegidos en cualquier tiempo que dimitan, sin previa sujecion á dimitir tres meses antes de las elecciones.

Ha regresado á Valladolid el ejecutor de la justicia, de regreso de Salamanca, y en breve, saldrá para Cervera del Rio Pisuerga.

La gran revista de la guarnicion de Paris tendrá lugar el dia 23 del corriente en el hipódromo de Longchamps.

Con motivo del frustrado asesinato del emperador de Alemania, la tirada de todos los periódicos de Berlin ha aumentado considerablemente.

El *Nonstageblatt* que sólo tira 5,000 ejemplares tiró el domingo 60,000 el *Boeren Courier* 80,000 el *Post* 50,000 y así todos.

A última hora se asegura que el fiscal de impenta habia retirado la denuncia que pesaba sobre nuestro colega *El Imparcial*.

Seccion local.

El domingo por la noche, á las once en punto, con una precision que hubiera deseado Carlos V para sus relojes, se apagó el primer farol de la Glorieta, dejando en suspenso á cuantos estaban á su alrededor.

Tras de aquel fué apagado otro y luego otro, y sucesivamente todos, obligando á la concurrencia á terminar sus animadas conversaciones ó sus paseos, y to mar el camino de sus casas respectivas.

El asombro se tornó luego en quejas contra la Autoridad; no faltando multitud de jóvenes que, á manera de protesta, encendieron fósforos para luchar contra la oscuridad creada por los apagaluces oficiales.

Nosotros, que el mismo domingo nos habiamos quejado de esta medida, creemos que *cuando no hay gente*, cuando los que acuden á la Glorieta, no pasan de una docena de personas, no debe hacerse un despilfarro de gas; pero cuando *hay gente*, cuando como antes de ayer, sea por las respetuosas indirectas que en nuestra revista de la semana echamos á las pollas, ó sea por otras causas, se ve favorecido aquel paseo, la Autoridad no debe escasear el alumbrado, ni producir esos golpes de efecto que á unos enfadan y á otros hacen reir.

Porque la verdad es que el primer farolazo fué tan rudo, sorprendió tanto por lo intempestivo, que estamos seguros de que aun hay personas que no han vuelto de la sorpresa.

El Serpis, eco de la opinion en cuanto esta se ajusta á sanos criterios, opina con el público que no se debe dejar con la palabra en la boca, ni con el pié en el aire á cuantos se encuentran á las once de la noche en lo mas sabroso de su plática ó de su paseo: asi como opina con la autoridad que cuando la Glorieta se ve desierta es inutil encender tanto farol para que los olmos se entretengan en mirar el plátano de la fuente.

Creemos haber dicho con toda claridad é independencia lo que sentimos.

No está puesta la palabreja independencia por falta de misterio. Al salir de la Glorieta, nos pareció oír en cierto grupo, un dialoguito en que sonó la palabra *servil* aplicada á la prensa de la localidad.

El Serpis, como periódico cuya lectura está prohibida á los serviles, por orden superior, no se considera aludido, y desea tener ocasion de dar muestras de su imparcialidad, contando, por supuesto, con el apoyo de las personas independientes que tienen el valor de sus convicciones.

Ayer corrió la noticia de la desaparicion de tres niños, hijos de conocidos comerciantes de la calle del Mercado. La circunstancia de ser tres los que faltaban, el desaparecer á la misma hora, y el decirse que vagaba por la ciudad cierta clase de gente, contribuyó á la alarma, teniendo que ponerse en movimiento la Guardia municipal. Afortunadamente, fueron encontrados los niños sin otra consecuencia que el consiguiente susto de las familias; con cuyo motivo hacemos una recomendacion general de vigilancia á los encargados del cuidado de los niños.

A las tres de la mañana del Domingo á dos muchachos que

sin duda habian salido á tomar el aire de los campos se les ocurrió en tan mal hora pasar por el acueducto que sirve para el riego de las huertas de Cotes, situado mas arriba del puente de la Pechina, que uno de ellos cayó a la carretera, fracturándose un brazo por dos sitios.

Anteayer ingresaron en la Caja de ahorros Rvn. 3,818, por 68 im- posiciones de las cuales una es nueva. Se satisficieron Rvn. 1692,25, á solicitud de 3 imponentes, 2 de ellos por saldo.

En una casa de la calle de la Barbacana se turbó anteayer de tal modo la armonia doméstica que despues de una reyerta en plena familia, resultó herido en la cabeza un hombre por un golpe de tenaza que le asestó su padre político.

Por Real orden de 4 del actual han sido declarados hospita- les de distrito los de Alcoy, Benisa y Villajoyosa, con obliga- ción de incluir en los presupuestos provinciales la cantidad ne- cesaria para su sostenimiento.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Bernabé y S. Prisco.
SANTO DE MAÑANA.—S. Juan de Sahagun, y S. Nazario.
CELTOS.—Iglesia del Santo Sepulcro.—Confiada el mes del Corazon de Jesus con orquestay un coro de niños.

Correo de Madrid.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de Madrid.

8 de Junio.

Hay sucesos en la vida de los pueblos que por previstos que de antemano se tengan, por mucho que sea el entusiasmo con que se celebren, la sola indicacion de que van á verificarse no llega á do- minar de lleno en la conciencia pública que con ansia les espera, hasta su completa realizacion. Tal acontece en estos instantes con motivo de la fausta noticia que el telégrafo transmitió ayer tarde, dan- do cuenta de la completa pacifica- cion de la Isla de Cuba.

Discurría con adormecido inte- rés el curso de la discusion del presupuesto de Fomento en el Con- greso de los Diputados; un orador de la minoria, el Sr. Rufe, usaba de la palabra, ya casi á última ho- ra y sin que hubiera en los escaños mas que alguna media docena de representantes, cuando se presen- tó súbitamente el Sr. Orovisio pre- cedido de una numerosísima agru- pacion de señores diputados, pro- duciéndose en la Cámara un ge- neral murmullo de satisfaccion que cortó la palabra al orador.

¡La total pacificacion de la Isla de Cuba es un hecho! dijo en so- lemne grito el Sr. Ministro de Ha- cienda, y allí todo era ruido y ex- citacion unánime; aplausos, aclamaciones y un verdadero júbilo del que pronto participó la pobla- cion de Madrid en general, no ya como otras veces colgando trapos

en los balcones y encendiendo lu- ces, no; ayer el pueblo manifestaba su alegría por tan buena nueva con un ¡gracias á Dios! ahora si que es cierto!

El parte llegó á las siete de la tarde, dirigido al Presidente del Consejo y á los ministros de la Guerra y Ultramar... ¡Gracias á Dios! ahora si que es cierto!

¿Qué interés puede tener, des- pues de esto, el incesante clamoreo de los políticos reducido á comen- tar, negar, afirmar, dudar y pre- guntar el estado del asunto de la dimision del Sr. Silvela? Es ver- dad que hay quien asegura que la proposicion que pretende for- mular la minoria del Congreso pi- diendo la reeleccion ó nueva elec- cion de la vicepresidencia vacante, será traducida por la mayoría y por el Gobierno, como voto de censura al presidente de la Cámara, en cuyo caso de más está suponer que si bien la cuestion se ha de embrollar, la proposicion habrá de ser desechada.

Hoy sabremos positivamente el resultado definitivo del ya his- tórico incidente. Es pesado ceñir- se tanto al relato de sucesos po- líticos; empero hoy que absorbe la pública atencion uno que, polí- tico ó no, es verdaderamente na- cional y afecta en su fondo á tan- tos y tantos infortunados padres de familia que con tanta y tanta razon presagiaban la mala suerte de sus hijos que luchaban en Cuba con el doble fuego de las armas y del clima; hoy todo lo que quisiera añadirse serian contingencias que sin duda aminorarían el valor que en sí encierra el hecho de la pa- cificacion de la Antilla.

Por ejemplo: ¿va ó no va ya el general Blanco á Barcelona á ocu- par su puesto? ¿va ó no ya el Ge- neral Despujols á presidir la isla de Puerto Rico? ¿son realmente tan opuestas como parece las opinio- nes entre los miembros del ga- binete respecto de ambos generales? Mañana lo sabremos todo.

R.

Telégramas extranjeros.

Constantinopla 7.—El gobierno del Sultán ha dirigido un *Memorandum* á las grandes potencias, protestando contra las presiones insólitas que se ejercieron sobre la Puerta para que se sometiera al tratado de San Estéfano. No se la permitió discutir sobre las condiciones, se la apremió negán- dolo el tiempo para que las estudia- ra. El último dia, el gran duque Nicolas exigió la resolucian defi- nitiva dando una hora de plazo, cuando estaban pendientes de un acuerdo los puntos capitales.

Viena 7.—Se ha recibido la no- ta diplomática de Rumania en que el príncipe Cárlos manifiesta que se opondrá á la retrocesion de la Besarabia.

Se calculan que durarán veinte dias los debates del Congreso eu- ropeo hasta la firma del tratado. Este se llamará de Berlin; será fir- mado por las mismas potencias que firmaron el de 1856. Los beli- gerantes agregarán al protocolo el articulado de las condiciones de la paz. Los principados danu-

bianos elevarán Memorias á este Congreso.

Berlin 7.—Pierden terreno las suposiciones de la existencia de un complot para el atentado con- tra el Emperador. Los registros y las prisiones continúan en vista de la actitud de los socialistas. Al- gunos funcionarios han recibido anónimos amenazadores. Este he- cho ha producido una gran irrita- cion en los animos. El partido na- cional liberal se muestra favora- ble á la aprobacion de las medidas contra los socialistas que antes desechó.

La *Gaceta Nacional* dice que la mayoría no le negaría su aproba- cion.

Bismark ha propuesto al Conse- jo que se disuelva el Reichstag, y que se proceda á obrar con ener- gía.

Paris 7.—Mr. Wadigton, con mo- tivo de una interpelacion Mr. Be- nault sobre policia internacional, hace una reseña de los sucesos. Presenta el cuadro de Inglaterra sujeta á las agitaciones del con- flicto europeo, y dice que Francia entregada al trabajo y muy ne- cesitada de paz, aconsejó la con- ciliacion, siendo escuchada.

Austria inició el Congreso eu- ropeo. Francia, sirviendo de sal- vanguardia de los intereses de la paz de Europa, acudirá al Con- greso: si triunfa, su politica, sal- drá de él la paz, si no, conser- vará su neutralidad.

A instancias de Mr. Renault, la Cámara aprueba por unanimidad las declaraciones del ministro.

Ha habido una animada discu- sion sobre la cuestion del tratado franco italiano. Veinticinco dipu- tados apoyan de nuevo el informe primitivo de la comision, á fin de que se invite á Italia á reanudar las negociaciones suspendidas.

Es aprobado este proyecto por 225 votos contra 20. Este acuerdo ha causado profunda impresion.

Berlin 7.—El emperador Guille- mo de Alemania ha pasado bien la noche última. Los dolores han desaparecido y la hinchazon del brazo comienza á decrecer.

Londres 7.—El *Daily Telegraph* publica en su edicion de esta tar- de un despacho de Viena anun- ciando que el gobierno austriaco ha declarado considerará como un *casus belli* la enexion de Scu- tari y del Montenegro á Rusia.

New-York 7.—Tres buques de guerra holandeses han llegado á Santo Domingo para pedir la devolucion de los barcos de co- mercio embargados por las au- toridades de la república domini- cana por sospecha de contra- bando.

Versalles 7.—Cámara de los di- putados.—El ministro Sr. Wa- dington, contestando á una in- terpelacion, dice que la accion de Francia será siempre dirigida en favor de la paz, que Francia no ha olvidado que firmó los tratados de 1856 y 1871.

Acepta la reunion del Congreso, entendiéndose que los Santos Lu- gares, Egipto y el Libano serán excluidos de toda deliberacion.

Francia asistirá al Congreso de Berlin sin miras interesadas, sin deseos ni ambiciones, guiandola solo el deseo de afirmar una paz duradera.

Espera que el Congreso tendrá presente que, además de los cris- tianos búlgaros, existen otras po- blaciones tambien cristianas en la Peninsula de los Balkanes.

La Cámara aprueba la orden del dia, adoptando por unanimidad las declaraciones del ministro señor Wadington.

Paris 7.—El periódico *El Tiem- po* en su edicion de esta tarde, dice que el convenio entre los gobierno inglés y ruso sera in- tervenido, á fin de pedir al Con- greso que la indemnizacion de guerra pedida por Rusia figure con el mismo titulo que las demas de Turquía en el plan ge- neral de conversion de la Deu- da, turca.

Londres 7.—Cámara de lo Co- munes.—El Sr. Amley anuncia que despues de Pascua de Pen- tecostés propondrá dirigir un mensaje á la Reina, á fin de ob- tener instrucciones para que los plenipotenciarios del Congreso pi- dan pue se declare la esclavitud incompatible con la civilizacion, y que cualquiera potencia que la conserve quede privada de los derechos concedidos á las demas.

Berlin 7.—El boletín referente á la salud del Emperador, de las cuatro y media de esta tarde, dice que el estado del mismo con- tinúa siendo satisfactorio.

La proposicion referente á la di- solution del Retschtag, será so- metida al Consejo federal. Se han verificado nuevas prisiones.



D.ª EMILIA BARCELÓ SATORRE
de Cort.
Ha fallecido.

Su desconsolado esposo, hijas, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás parientes, suplican á los amigos, que, por elvido involuntario no se les haya mandado esquila, asistan á la misa de entierro que se efectuará hoy á las 10 y media en la Par- roquial de S. Mauro y S. Francisco, y rue- quen á Dios por su alma, de lo que reci- birán merced.
Alcoy. 11 Junio de 1878.

ÚLTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.
Madrid 10.
El emperador Guillermo continúa mejorando notablemente. En la Habana se ha cantado ya un solemne Te Deum por la completa pacificacion de la Isla de Cuba.

En el Congreso se discute el presupuesto del Ministerio de Fomento.

BOLSA DE HOY.
3 por 100 consolidado 13-25.

ALCOY 1878:
Imprenta de EL SERPIS.
Mercado 23.

PÉRDIDA.
El que se haya encontrado una Per- rita, color alazan, con patitas blancas, la presentará en esta Redaccion y se le gratificará.

SECCION DE ANUNCIOS.

AVISO IMPORTANTE Y ECONOMICO.



A los Sres. Fabricantes de paños, papel, casas de comision, corredores y enfundadores.

No consentan Vds. pagar medio real, cuartillo u octavo mas por vara de TELA PARA ENFARDAR, teniendo la proporcion en las superiores clases y precios reducidos del Establecimiento de los

Sres. Viuda e Hijos de Vicente Company.

Telas superiores para enfardar de 6 palmos valencianos ancho, a 2 rs. 75 cts. vara.
 5 " " " " 2 " 25 " "
 4 " " " " 1 " 75 " "
 3 1/2 " " " " 1 " 50 " "
 Sacas para lanas o borras de 14 palmos largo y 4 ancho a 7 rs. una.
 20 " " " " 5 1/2 " 13 "
 Sacos de envase de todas clases de 2 3/4, 3, 3 1/2, 4, 4 1/2 y 5 rs. una.

Tambien ofrecemos al publico entre los articulos de paqueteria y quincalla los siguientes:
 Telefonos: a 80 rs. las dos boquillas con 20 metros de alambre.
 Camas hierro inglesas: a 90, 100, 120, 140, 160, 180, 200, 220, 240 y 260 una.
 Hojas lata: Parsons a 190 rs. caja marca CAICO 210 rs. caja y CAIX a 260 rs. caja.
 Estano ingles: la libra valenciana, 3 rs. 38 centimos.
 Cacao Guayaquil: la arroba valenciana, 170 rs.
 Cacao Caracas: de 200, 220, 240, 260, 280 y 300 rs. arroba valenciana.
 Zarza Cortas: frasco grande, 10 rs. pequeño 5 rs.
 Zarza Bristol: " " 20 rs.
 Soda Refrescos: cada paquete 1 rs. 50 centimos. (7)

CASCARILLA AMERICANA PERFUMADA.

Magnificos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el cutis, superiores a cuantos productos se usaban y conocen hasta el dia, 8 rs. caja.
 Unico deposito, Drogueria del Moro, plaza San Agustin. (2)

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta a 15 rs. en Madrid y 18 en provincias; en las principales librerias y en casa del autor, Villanueva, 7.
 HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los mismos sitios, a 66 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet. X.

ECONOMIA

PERFECCION.

En la calle de Santa Rita, número 9, taller, se confeccionan cortinas persianas de todas clases a precios sumamente módicos. (28)

GRAN SURTIDO DE TINTA DE VARIOS COLORES

para tinter paños.

MODESTO PEREZ, único representante en esta de la casa Gilkenet Pharmacia Verviers, ha recibido una remesa de tinta negra al precio de 32 rs. botella de cábida de 1 litro.
 Las de color azul y grance se expenden a precios módicos.
 Se despachen en el tinte de La Bolta, y en el establecimiento de E. Poblet (21)

EN LA TIENDA DE ULTRAMARINOS de Camilo Peña, calle de San Lorenzo, se acaba de recibir esca-beche de atun, que se vende en barrilitos y por libras a precios económicos. (17)

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes a los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.
 Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Peblet.

CAPÉ RESTAURANT DEL CIRCULO INDUSTRIAL

El dueño de este establecimiento, constante en facilitar a la sociedad todos los articulos que concernientes al mismo deben espenderse con el esmero que requiere, confecciona tambien helados y sorbetes de varias clases y superior calidad, sirviéndolos a domicilio para mas comodidad de los señores socios. (20)

AVISO.

Se vende una Fabrica de Jabon con todos sus enseres y utensilios, con la condicion de que al que la compra, se le enseñará a fabricar dicho producto.
 Darán razon calle San Francisco número 60 piso principal. (20)

BUEN TONO.

En esta camiseria de Amat hermanos se construyen con buen gusto y elegancia no solo camisas si que tambien pantalones para señora y calzoncillos, como peñadores, chambras, enaguas y cuantos articulos comprende el género blanco. Asimismo hay hechos con iguales condiciones, diferentes y variados objetos curiosos y propios para ambos sexos.
 Como el celo de los dichos hermanos es complacer en un todo a las bellas y encantadoras señoritas, procuran facilitar a quien se digne visitarles cuanto soliciten aunque no exista en su establecimiento.
 Hay además ajuares para novias y bautizos. (5)

EL DEPÓSITO de azulejos de D. Francisco Gisbert, que se hallaba situado en la calle de San Francisco n.º 66, se ha trasladado al n.º 46 de la misma calle.
 En el mismo se vende CIMEN-TO romano y CANOS de barro de todas clases a precios económicos. (5)

Colocacion.

Desea encontrarla una persona, que a mas de estar al corriente en la cocina, sabe planchar, coser y cuantos trabajos puedan presentarse en una casa particular.
 Darán razon en la Admon. de este periódico. (2)

Drogueria del Negro Indio

San Nicolás, n.º 8.

En este establecimiento se acaba de recibir de una acreditada casa de Madrid un completo muestrario de elegantes papeles pintados, con dibujos nuevos de todos caprichos y gustos, a precios sumamente económicos; siendo de nuestra cuenta y riesgo recibir por gran velocidad cuantos encargos se sirvan-hacernos nuestros favorecedores. (28)

EN EL ESTABLECIMIENTO de D. Julian Jacard, se acaba de recibir una partida de PORLANT inglés, el cual se espnde garantizado. (30)

INTERESANTE.

En el acreditado Establecimiento de Agustin Jarque, sombrereria, se acaba de recibir un nuevo, abundante, variado y lujosísimo surtido de géneros de última novedad y moda procedente de las mejores fábricas del extranjero: hay eleccion y variedad de clases de sombreros de Castor, Copa, Paja, Jipijapa y de Cu-ra, asi como para niños, de todas hechuras caprichosas y muy elegantes.
 Los precios son sumamente económicos, haciéndose toda clase de reformas y composiciones segun las etiquetas de la moda y a gusto de los parroquianos. (13)

FÁBRICA DE BASCULAS

portátiles para el comercio, fábricas, ferro-carriles y minas; y fijas para pesar carros y wagones.
 Balanzas y romanas de todas clases, Pesas y medidas del sistema métrico. Arcas de hierro para guardar caudales. Prensas para copiar cartas.
 Cocinas y aparatos económicos para colar ropa, para casas particulares, fondas, hospitales y casas de Beneficencia.
 Construcciones de máquinas y trabajos de hierro.

FUNDICION DE HIERRO

de GUILLEMO MALABOUCHE
 Calle de Embarr, n.º 41.
 Deposito y almacen de venta, calle Capilla S. Martin 11 en Valencia. (1)

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados a un precio muy reducido.
 En esta Administracion estan de muestra.

IMPRENTA Y LIBRERIA

ESTABLECIMIENTO

E. POBLET ESPÍ

C. Mercado, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de articulos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pin-celes pluma, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros articulos concernientes a la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variiedad de tarjetas felicitacion y de visita a nombre propio a precios reducidos.

Depósito de PAPEL DE FUMAR HIGIENICO, marca el DR. GARRIDO. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir a esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

DEPOSITO DE OBJETOS DE ESCRITORIO Y OFICINAS.

ENCUADERNACIONES DE LINDO Y ECONOMICAS

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.